

**STUDI PEMAHAMAN PARA ISTRI YANG DIPOLIGAMI
TENTANG ADIL DI KECAMATAN KRAGAN
KABUPATEN REMBANG**

SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat Guna Memperoleh
Gelar Sarjana Program S1 dalam Ilmu Syari'ah**



Disusun Oleh :

**Fhatikhatul Hidayah
NIM : 30501402635**

**UNIVERSITAS ISLAM SULTAN AGUNG
FAKULTAS AGAMA ISLAM
JURUSAN SYARI'AH
PROGRAM STUDI *AHWAL ASY-SYAHSIYAH*
SEMARANG
2018**

ABSTRAK

Fhatikhatul Hidayah : Studi Pemahaman Para Istri Yang dipoligami tentang Adil di Kecamatan Kragan Kabupaten Rembang, Semarang : Program Studi Ahwal Asy-Syahsiyah Universitas Islam Sultan Agung (UNISSULA) 2018.

Studi ini menjelaskan tentang bagaimana pemahaman para istri yang dipoligami di Kecamatan Kragan Kabupaten Rembang mengenai keadilan, yang di maksud dengan poligami disini adalah perkawinan yang dilakukan oleh seorang suami yang memiliki istri lebih dari satu.

Penelitian ini termasuk jenis penelitian kuantitatif deskriptif, jenis sumber data dalam penelitian ini terdiri dari data primer dan data skunder. Metode yang digunakan dalam pengumpulan data dengan menggunakan teknik dokumentasi dan wawancara. Dalam menganalisis data dalam penelitian ini menggunakan metode induktif yaitu dengan cara memecahkan dari suatu masalah yang berangkat dari pengertian yang masih bersifat khusus kemudian ditarik sebuah kesimpulan yang umum.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa Para istri membolehkan suami memiliki lebih dari satu istri dengan batasan empat orang istri, dengan syarat suami bisa berlaku adil kepada istri-istrinya, dengan berlandasan QS An-Nisa' ayat 3. Dan Adilnya suami ketika poligami adalah dengan memberikan nafkah yang sama kepada istri-istrinya menyesuaikan dengan kebutuhannya dengan tidak membedakan antara istri yang pertama, kedua, ketiga atau keempat. Dengan memberikan perlakuan yang sama dalam melayani istri-istrinya misalnya dalam persamaan pakaian, makanan, minuman, tempat tinggal, giliran bermalam dan lain sebagainya yang bersifat lahiriyah sudah bisa dikatakan bahwa ia telah berlaku adil, karena adilnya suami dalam poligami itu adil yang bisa dicapai oleh kemampuan manusia. Karena keadilan yang sempurna hanya milik Allah Swt.

Kata Kunci : Istri yang dipoligami, dan Adil

ABSTRACT

Fhatikhatul Hidayah: Study of Police Wife's Understanding on Fair in Kragan Sub-district of Rembang Regency, Semarang: Ahwal Asy-Syahsiyah Studies Program Islamic University of Sultan Agung (UNISSULA) 2018.

This study explains how the understanding of polygamous wives in Kragan Sub-district of Rembang about justice, which means polygamy here is a marriage done by a husband who has more than one wife.

This research includes descriptive quantitative research type, type of data source in this research consist of primary data and secondary data. Methods used in data collection using documentation and interview techniques. In analyzing the data in this study using inductive method that is by solving from a problem that depart from the notion that is still special and then drawn a general conclusion.

The results of this study show that wives allow husbands to have more than one wife with a limit of four wives, provided that husbands can be fair to their wives, under the QS An-Nisa 'verse 3. And fair husband when polygamy is to give the same living to his wives adjust to their needs by not distinguish between the first, second, third or fourth wife. By giving the same treatment in serving his wives for example in the equation of clothing, food, drink, shelter, turn overnight and others that are outward character can be said that he has been fair, because fair husband in polygamy is fair that can be achieved by human ability. Because perfect justness belongs only to Allah SWT.

Keywords: Polygamated Wife, and Fair

NOTA PEMBIMBING

Hal : Naskah Skripsi

Lamp. : 2 Eksemplar

Kepada :

Yth. Dekan Fakultas Agama Islam Unissula

Di Semarang

Bismillahirrahmanirrahin

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Setelah saya meneliti dan mengadakan perubahan seperlunya dalam rangkaian pembimbingan penyusunan skripsi, maka bersama ini saya kirimkan skripsi :

Judul : **Studi Pemahaman Para Istri yang dipoligami tentang Adil di Kecamatan Kragan Kabupaten Rembang**

Oleh : Fhatikhatul Hidayah

NIM : 30501402635

Dengan ini saya mohon agar kiranya skripsi tersebut dapat segera diujikan (di *munaqasah*-kan).

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Semarang, 29 Januari 2018

Dosen Pembimbing,



(Dr. H. Abdullah Arief Cholil, S.H., M.Ag)



YAYASAN BADAN WAKAF SULTAN AGUNG
UNIVERSITAS ISLAM SULTAN AGUNG (UNISSULA)

Jl. Raya Kaligawe Km.4 Semarang 50112 Telp. (024) 6583584 (8 Sal) Fax.(024) 6582455
email : informasi@unissula.ac.id web : www.unissula.ac.id

57th

FAKULTAS AGAMA ISLAM

Bismillah Membangun Generasi Khaira Ummah

PENGESAHAN

N a m a : FHATIKHATUL HIDAYAH
Nomor Induk : 30501402635
**Judul Skripsi : STUDI PEMAHAMAN PARA ISTRI YANG DIPOLIGAMI DI
KECAMATAN KRAGAN KABUPATEN REMBANG**

Telah dimunaqosahkan oleh Dewan Penguji Program Studi Ahwal Syakhshiyah Jurusan Syari'ah
Fakultas Agama Islam Universitas Islam Sultan Agung (UNISSULA) Semarang pada hari/tanggal

Senin, 10 Jumadil Tsani 1439 H.
26 Februari 2018 M.

Dan dinyatakan LULUS serta diterima sebagai pelengkap untuk mengakhiri Program Pendidikan
Strata Satu (S1) dan yang bersangkutan berhak menyangand gelar Sarjana Hukum (S.H.)

Dewan Penguji

Ketua Sidang

Drs. M. Muhtar Arifin Sholeh, M.Lib.

Sekretaris Sidang

Choeroni, S.H.I., M.Ag., M.Pd.I.

Penguji I

Dr. H. Rozihan, S.H., M.Ag.

Penguji II

Drs. Nur'l Yakin Mch, S.H., M.Hum.

Mengetahui
Dekan



Drs. M. Muhtar Arifin Sholeh, M.Lib.

DEKLARASI

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, penulis menyatakan dengan sesungguhnya bahwa :

1. Skripsi ini adalah hasil karya ilmiah penulis yang bersifat asli yang diajukan untuk memenuhi salah satu persyaratan memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) di Universitas Islam Sultan Agung Semarang.
2. Seluruh sumber data yang penulis gunakan dalam penulisan skripsi ini tidak berisi material yang telah ditulis atau diterbitkan oleh penulis lain.
3. Seluruh isi skripsi ini menjadi tanggung jawab penuh penulis .

Semarang, 29 Januari 2018



Fhatikhatul Hidayah
NIM. 30501402635

SURAT PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Fhatikhatul Hidayah

NIM : 30501402635

Dengan ini saya nyatakan bahwa Karya Tulis Ilmiah yang berjudul:

“STUDI PEMAHAMAN PARA ISTRI YANG DIPOLIGAMI TENTANG ADIL DI
KECAMATAN KRAGAN KABUPATEN REMBANG”

Adalah benar hasil karya saya dan penuh kesadaran bahwa saya tidak melakukan tindakan plagiasi atau mengambil alih seluruh atau sebagian besar karya tulis orang lain tanpa menyebutkan sumbernya. Jika saya terbukti melakukan tindakan plagiasi, saya bersedia menerima sanksi sesuai dengan aturan yang berlaku.

Semarang, 01 Maret 2018



(Fhatikhatul Hidayah)

PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH

Saya yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : FHATIKHATUL HIDAYAH

NIM : 30501402635

Program Studi : *AHWAL ASY-SYAHSIYAH*

Fakultas : AGAMA ISLAM

Alamat Asal : DESA NARUKAN KECAMATAN KRAGAN KABUPATEN
REMBANG

No. HP / Email : 081575160748 /

Dengan ini menyerahkan karya ilmiah berupa Tugas Akhir/Skripsi/Tesis/Disertasi* dengan judul :

STUDI PEMAHAMAN PARA ISTRI YANG DIPOLIGAMI TENTANG ADIL DI
KECAMATAN KRAGAN KABUPATEN REMBANG

dan menyetujuinya menjadi hak milik Universitas Islam Sultan Agung serta memberikan Hak Bebas Royalti Non-eksklusif untuk disimpan, dialihmediakan, dikelola dalam pangkalan data, dan dipublikasikannya di internet atau media lain untuk kepentingan akademis selama tetap mencantumkan nama penulis sebagai pemilik Hak Cipta.

Pernyataan ini saya buat dengan sungguh-sungguh. Apabila dikemudian hari terbukti ada pelanggaran Hak Cipta/Plagiarisme dalam karya ilmiah ini, maka segala bentuk tuntutan hukum yang timbul akan saya tanggung secara pribadi tanpa melibatkan pihak Universitas Islam Sultan Agung.

Semarang, 01 Maret 2018

Yang menyatakan,



(Fhatikhatul Hidayah)

*Coret yang tidak perlu

MOTTO

يَتَأْتِيهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا كُونُوا قَوَّامِينَ لِلَّهِ شُهَدَاءَ بِالْقِسْطِ ۗ وَلَا يَجْرِمَنَّكُمْ
شَنَّانُ قَوْمٍ عَلَىٰ أَلَّا تَعْدِلُوا ۗ أَعْدِلُوا هُوَ أَقْرَبُ لِلتَّقْوَىٰ ۗ وَاتَّقُوا اللَّهَ ۚ إِنَّ اللَّهَ
خَبِيرٌ بِمَا تَعْمَلُونَ ﴿٨﴾

Artinya : “Hai orang-orang yang beriman hendaklah kamu jadi orang-orang yang selalu menegakkan keadilan (kebenaran) karena Allah, menjadi saksi dengan adil, dan janganlah sekali-kali kebencianmu terhadap sesuatu kaum, mendorong kamu untuk berlaku tidak adil. Berlaku adillah, karena adil itu lebih dekat kepada takwa, dan bertakwalah kepada Allah, sesungguhnya Allah Maha mengetahui apa yang kamu kerjakan” (QS al-Maidah : 8).¹

¹ Dapertemen Agama Republik Indonesia, *Al- Hidayah Al-Qur'an Per Kata Tajwid Kode Angka*, (Jakarta : Kalim, 2011), h.,107

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

الحمد لله رب العالمين والصلاة والسلام على أشرف الأنبياء والمرسلين
وعلى آله وأصحابه أجمعين. أما بعد

Alhamdulillah segala pujian hanya milik Allah Swt, yang menguasai alam semesta beserta kehidupan, Allah yang maha mulia diatas segalanya, sang pemberi Rahmat dan Rahim kepada segenap manusia, Allah yang Maha Mengetahui Segala ilmu, yang memuliakan manusia dengan ilmu pengetahuan. Shalawat dan salam semoga tetap tercurahkan kepada Baginda Rasulullah, para sahabat, dan para pengikutnya yang selalu setia dengan sunnahnya hingga akhir zaman.

Kesyukuran yang tiada terkira, atas rahmat, taufiq dan hidayahNya penulis dapat menyelesaikan skripsi sederhana dengan judul :

“STUDI PEMAHAMAN PARA ISTRI YANG DIPOLIGAMI TENTANG ADIL DI KECAMATAN KRAGAN KABUPATEN REMBANG”. Sebagai syarat untuk memperoleh gelar sarjana program strata satu (S1) dalam jurusan Syari’ah tanpa adanya halangan suatu apapun.

Penulis sangat menyadari bahwa dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini, ada berbagai pihak yang telah memberikan dukungan serta bantuan. Oleh sebab itu, melalui kesempatan ini penulis hendak menghaturkan rangkain terima

kasih yang setulus-tulusnya serta diiringi doa semoga Allah Swt menempatkanmu pada golongan *ahlul jannah, Inshaallah*

1. Drs. M. Muhtar Arifin Sholeh, M.Lib., selaku Dekan Fakultas Agama Islam Universitas Islam Sultan Agung.
2. Dr. H. Abdullah Arief Cholil, S.H., M.Ag., selaku dosen pembimbing yang telah bersedia untuk meluangkan waktu dan dengan penuh kesabaran serta perhatian yang bijak dalam membimbing penulis demi terselesainya skripsi dengan baik.
3. Kepada seluruh dosen FAI khususnya dosen Syari'ah jurusan Al-Ahwal As-Syakhsiyah yang telah memberikan ilmunya selama penulis menempuh pendidikan di Unissula dan juga staf jajaran TU FAI yang dengan sabar dan cekatan dalam memberikan pelayanan terkait dengan administrasi.
4. Terkhusus Ayahanda tercinta Bapak Darmaji dan Ibunda Roikhatun Jannah, terimakasih atas segala cinta, kasih sayang, doa, perhatian dan motivasi yang telah diberikan selama ini, terimakasih karena ayah dan ibu selalu ada untuk ananda. Ananda bangga jadi anak ayah dan ibu
5. Kakakku dan adikku tersayang, terimakasih atas perhatian, semangat dan kasih sayang yang selalu diberikan.
6. Pengasuh Pondok Pesantren Darul Qur'an Abah Musta'in ar'ruri al-hafidz dan Ibu Siti Muniroh yang selalu membimbing penulis selama di Semarang. Semoga kelak penulis dapat mencontoh pribadi mulia beliau.
7. Sahabat tercinta mahasiswa FAI syari'ah angkatan 2014, khususnya Dwi Novi Apriyanti, Dwi Nur Izzah, Nur Khafidloh dan Siti Romlah terimakasih

telah membantu dalam masa perkuliahan semoga kebersamaan kita membawa kenangan indah dan bermanfaat. Mohon maaf atas segala salah dan khilafku.

8. Serta semua pihak yang tidak bisa disebutkan satu persatu, yang telah membantu saran dan juga kritikan sehingga penulisan ini menjadi baik.

Penulis berharap semoga bantuan dan berbagai upaya yang telah di sumbangkan kepada penulis mendapatkan pahala yang setimpal dari Allah Swt dan selalu dalam lindungannya dalam menjalankan kegiatan sehari-hari.

Akhirnya penulis memohon ampunan kepada Allah atas segala khilaf yang di sengaja maupun tidak disengaja dan segala bentuk saran dan kritik dari semua pihak sangatlah diharapkan demi kesempurnaan skripsi ini. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis dan pembaca.

Semarang , 29 Januari 2018

Penulis,

Fhatikhatul Hidayah

TRANSLITERASI HURUF ARAB KE LATIN

1. Konsonan

Huruf Arab	Nama	Huruf Latin	Nama
ا	<i>alif</i>	--	tidak dilambangkan
ب	<i>ba</i>	b	Be
ت	<i>ta</i>	t	Te
ث	<i>sa</i>	š	es (dengan titik di atas)
ج	<i>jim</i>	j	Je
ح	<i>ha</i>	ḥ	ha (dengan titik di bawah)
خ	<i>kha</i>	kh	ka dan ha
د	<i>dal</i>	d	De
ذ	<i>zal</i>	ž	zet (dengan titik di atas)
ر	<i>ra</i>	r	Er
ز	<i>zai</i>	z	Zet
س	<i>sin</i>	s	Es
ش	<i>syin</i>	sy	es dengan ye
ص	<i>sad</i>	š	es (dengan titik di bawah)
ض	<i>dad</i>	ḍ	de (dengan titik di bawah)
ط	<i>ta</i>	ṭ	te (dengan titik di bawah)
ظ	<i>za</i>	ẓ	zet (dengan titik di bawah)
ع	<i>'ain</i>	...'	koma terbalik
غ	<i>gain</i>	g	Ge
ف	<i>fa</i>	f	Ef
ق	<i>qaf</i>	q	Ki
ك	<i>kaf</i>	k	Ka
ل	<i>lam</i>	l	El
م	<i>mim</i>	m	Em
ن	<i>nun</i>	n	En
و	<i>wau</i>	w	We
ه	<i>ha</i>	h	Ha
ء	<i>hamzah</i>	...'	apostrof

ي	ya	y	Ye
---	----	---	----

2. Vocal

Tanda	Nama	Huruf Latin	Nama
َ	<i>fathah</i>	a	A
ِ	<i>kasrah</i>	i	I
ُ	<i>ḍammah</i>	u	U

3. Maddah

Harakat dan Huruf	Nama	Huruf dan Tanda	Nama
اَ يَ	<i>fathah</i> dan <i>alif</i> atau <i>ya</i>	ā	a dan garis di atas
اِ يِ	<i>Kasrah</i> dan <i>ya</i>	ī	i dan garis di atas
اُ وُ	<i>ḍammah</i> dan <i>wawu</i>	ū	u dan garis di atas

4. Ta Marbutah

Contoh:	Penulisan
رَوْضَةُ الْإِطْفَالِ	= <i>rauḍah al-atfāl</i> = <i>rauḍatul atfāl</i>
الْمَدِينَةُ الْمُنَوَّرَةُ	= <i>al-Madīnah al-Munawwarah</i> = <i>al-Madīnatul Munawwarah</i>

5. Syaddah (Tasydid)

Contoh:			
رَبَّنَا	= <i>rabbanā</i>	نَزَّلَ	= <i>nazzala</i>
الْحَجِّ	= <i>al-ḥajj</i>	الْبِرِّ	= <i>al-birr</i>